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GDF inicia obras de expansão 
do metrô em Samambaia

Quinze anos após os 
últimos investimen-
tos, começaram 

ontem e devem durar pelos 
menos três anos as obras de 
expansão da linha de Samam-
baia da Companhia do Metro-
politano do Distrito Federal 
(Metrô-DF). Embora a ceri-
mônia de assinatura constasse 
na agenda ofi cial do governa-
dor Ibaneis Rocha (MDB), 
coube à vice-governadora, Ce-
lina Leão (PP), a assinatura da 
ordem de serviço para o início 
imediato das obras.

A extensão vai conectar a re-
gião administrativa de Samam-
baia a outras áreas do DF e levar 
até 15 mil passageiros a mais ao 
sistema. O investimento é de R$ 
319.751.557,44, provenientes 
de recursos do GDF e do Banco 
Nacional de Desenvolvimento 
Econômico e Social (BNDES).

“É mais uma conquista mui-
to importante para a população, 
aguardada há anos”, declarou Ce-
lina. “Nós vamos atender mais de 
15 mil pessoas com essa amplia-

ção do Metrô. A obra começa 
já de forma imediata na estação 
do Parque Gatumé, onde vamos 
começar a drenagem para que 
se inicie o mais rapidamente e 
possamos entregar esse benefício 
à população de Samambaia. O 
transporte público é uma priori-
dade para o nosso governo.”

Os últimos investimentos na 
linha 1 do Metrô foram feitos 
durante o governo de José Ro-
berto Arruda, em 2008, quando 
foram concluídos os atuais 42.3 
km de via, que chegam também 
a Ceilândia. Hoje, passados 15 
anos, nenhuma obra de expansão 
dessa linha havia sido feita.

Agora, a expansão
Serão 3,6 quilômetros a mais 

de via, a partir da estação Sa-
mambaia até o subcentro oeste 
do bairro, próximo à 1ª Avenida 
Sul, que conecta Samambaia 
Norte a Samambaia Sul. Ao lon-
go do trajeto, duas novas estações 
serão construídas, cada uma com 
7 mil metros quadrados. 

As estações nº 35, na QR 
111, e nº 36, na QR 117, fi carão 

nas proximidades de equipamen-
tos públicos, como a Unidade 
de Pronto Atendimento (UPA), 
o Centro Olímpico e o Centro 
de Atenção Integrada à Criança 
(Caic) Ayrton Senna. Com a ex-
pansão, a 36 passará a ser a estação 
fi nal do trecho de Samambaia.

A obra contempla ainda 
a construção de três viadutos, 
com passagens integradas para 
pedestres, e de quatro passarelas 
aéreas, localizadas nos principais 
pontos de circulação. Também 
haverá projetos executivos, esca-
vação, remanejamento de inter-
ferências, novas redes de drena-
gem, execução de pavimentação, 
construção de estações, via per-
manente semienterrada, emissá-
rio e a implantação dos sistemas 
de energia, telecomunicações e 
mecânicos.

O consórcio CG – JFJ, 
formado pelas empresas CG 
Construções LTDA e JFJ Tec-
nologia em Instalações Elétricas, 
foi o vencedor da licitação para 
as obras de expansão da linha 1 
no trecho Samambaia, que faz 
parte do projeto de expansão do 
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tor-presidente do Metrô-DF, 
Handerson Cabral. “Devemos, 
agora em meados de abril, fazer 
o primeiro evento do processo 
de compra desses trens”.

A extensão do ramal de 
Ceilândia está no processo 
fi nal de revisão, junto ao Tri-
bunal de Contas do Distrito 
Federal (TCDF), para a repu-
blicação do edital de licitação. 
Serão 2,3 quilômetros, com 
duas novas estações, que vão 
cruzar Ceilândia até próximo 
à BR-070, na saída para Águas 
Lindas. As estações serão cons-
truídas entre as QNOs 5 e 13 e 
entre as QNOs 7 e 15. Projeta-
-se o acréscimo de 22 mil pas-
sageiros por dia. Serão erguidas 
ainda duas subestações retifi ca-
doras de energia.

Estudos para a Linha 
2 estão em curso

Também já foi aberta a li-
citação com vistas à contrata-
ção de serviços especializados 
para a elaboração de estudos de 
viabilidade de implantação da 
Linha 2, que ligaria as regiões 
administrativas do Gama, Santa 
Maria, Riacho Fundo, Recanto 
das Emas, Núcleo Bandeirante, 
Candangolândia e Cruzeiro à 
Rodoviária do Plano Piloto e Es-
planada dos Ministérios. O rece-
bimento das propostas vai até o 
dia 25 deste mês. Após o proces-
so de licitação e a assinatura do 
contrato, a empresa vencedora 
terá 13 meses para apresentar os 
resultados dos estudos.

Divulgação/Metro-DF

As duas novas estações do ramal Samambaia serão 
construídas nos próximos três anos

Divulgação

Para o deputado Fred Linhares, há falta 

de comprometimento da ANTT com a 

população do Entorno

William França brasilianas.cm@gmail.com

O investimento é de R$ 319 milhões, o primeiro 
feito em 15 anos. As duas novas estações devem 
benefi ciar mais de 15 mil passageiros/dia

Sistema Metroviário de Brasília, 
previsto pela lei nº 4.566 de 4 de 
maio de 2011, conforme estabe-
lecido no Plano Diretor de Trans-
porte Urbano do Distrito Federal 
(PDTU-DF).

De 180 mil para 420 mil 
passageiros/dia

O secretário de Transporte 
e Mobilidade, Zeno Gonçalves, 
ressaltou a importância da expan-
são para o transporte público do 
DF: “A expansão de linhas junto 
à aquisição de novos trens é o que 
vai diminuir cada vez mais os eixos 
de deslocamento e oferecer o do-
bro da capacidade de transporte 
diário. Isso é fundamental para o 
nosso sistema”, afi rmou.

De acordo com Zeno, a am-
pliação da operação do metrô vai 
ocorrer paralelamente à atuação 
da Semob-DF, por causa da inte-
gração do sistema. “Nós vamos ter 
que fazer um reforço da frota para 
permitir essa integração, porque a 

ideia é que o transporte público 
atue na alimentação do sistema do 
Metrô”, acrescentou.

Com as obras prontas e a 
complementação da frota, o Me-
trô-DF vai passar dos atuais 180 
mil passageiros por dia para 420 
mil. Atualmente, a rede tem 42,38 
km e liga a região administrativa 
de Brasília às de Ceilândia e Sa-
mambaia, passando pela Asa Sul, 
Setor Policial Sul, Estrada Parque 
Indústria e Abastecimento (Epia), 
Guará, Park Way, Águas Claras e 
Taguatinga. Transporta, em mé-
dia, 180 mil usuários por dia.

O Metrô-DF está em proces-
so para a aquisição de 15 novos 
trens para atender as novas linhas 
de Samambaia e Ceilândia. “Nós 
estamos com o projeto aprovado 
já no Ministério das Cidades e 
agora buscando duas alternativas, 
uma que seria um fi nanceiro via 
BNDES e uma complementar 
através de outras fontes, inclusive 
internacionais”, explicou o dire-

Deputado Fred 

Linhares apresenta 

projeto para 

sustar reajuste nas 

passagens de ônibus 

do Entorno

O deputado federal Fred Linhares (Repu-
blicanos-DF) apresentou um Projeto de Decre-
to Legislativo (PDL) para barrar o reajuste de 
2,919% nas passagens de ônibus entre o Distrito 
Federal e o Entorno, determinado pela Agência 
Nacional de Transportes Terrestres (ANTT). 
A medida já começa a pesar no bolso dos traba-
lhadores que dependem do transporte público a 
partir da zero hora de domingo.

O PDL 90/2025 será discutido na Câmara 
dos Deputados e busca mobilizar os colegas parla-
mentares e pressionar as autoridades para que me-
didas urgentes sejam tomadas, garantindo que o 
transporte público não se torne um obstáculo para 
mais de 170 mil pessoas que diariamente utilizam 
as linhas que conectam o Entorno ao DF.

Linhares criticou a decisão e cobrou mais res-
ponsabilidade por parte das autoridades: “ É um 
absurdo! O trabalhador do Entorno já enfrenta 
ônibus lotados, veículos sucateados e um trans-
porte público precário. Esse aumento é injustifi -
cável e penaliza quem já sofre diariamente com 
um sistema falho.”

Isadora Maia ingressa sua marca no 
mercado europeu por Portugal

Brasiliense que criou 
e lidera a marca que leva 
seu nome, Isadora Maia 
começou esta semana ação 
estratégica de expansão in-
ternacional. Seu objetivo 
é inserir sua empresa no 
mercado comum europeu, 
a partir de Portugal. 

Em sua grife, também 
chamada Isadora Maia, ela 
produz estampas autorais 
em tecidos fl uidos, e con-
verte as criações em roupas e 
objetos para decoração.

Com uma agenda inten-
sa, a brasiliense terá reuniões 
com potenciais comprado-
res, irá visitar endereços para 
instalar uma pop-up store no 
próximo verão europeu.

Ontem (19), Isadora 
Maia foi a protagonista de 
um evento de apresentação 
de sua coleção, na Galeria 
Re/Max Collection Siim 
Group, na tradicional Rua 
do Alecrim, no Chiado, em 

Divulgação/Engenho Comunicação

Isadora Maia produz estampas autorais 
em tecidos fl uidos

Lisboa. A iniciativa mar-
cou a estreia do programa 
Brasil Cultural, criado pela 
multinacional do setor 
imobiliário SiimGroup, 
com o propósito de inten-
sificar as alianças culturais 
luso-brasileiras.

Amanhã (21), Isadora 
Maia segue para uma imer-
são na Ilha da Madeira. Será 
recepcionada pela InvestMa-

deira, para conhecer o po-
tencial empresarial que por 
dez anos conquista o título 
de melhor destino insular do 
planeta, pelo WTA – World 
Travel Awards.

A missão de negócios in-
ternacionais de Isadora Maia 
foi organizada pela Engenho 
Comunicação, sob a coorde-
nação de sua diretora, Kátia 
Cubel.

Síndromes respiratórias aumentam 
Escolas recebem orientações 
para reduzir a contaminação

Por Mateus Lincoln

A taxa de incidência da 
Síndrome Respiratória Aguda 
Grave (SRAG) no Distrito Fe-
deral é de 14,3 casos por 100 
mil habitantes, segundo o Pai-
nel Infosaúde, da Secretaria de 
Saúde (SES-DF). Até 14 de fe-
vereiro, 464 casos foram regis-
trados, sendo 69% em crianças 
de até 10 anos.

O Boletim InfoGripe, da 
Fiocruz, apontou risco de 95% 
de crescimento dos casos entre 
5 e 14 anos. Diante do aumento 
dos registros, a SES-DF e a Se-
cretaria de Educação (SEEDF) 
orientam escolas para reduzir o 

risco de contágio.
As recomendações fazem 

parte do Programa Saúde na 
Escola (PSE), que inclui cam-
panhas sobre higiene, vacina-
ção e prevenção de doenças 
transmissíveis.

“As ações são conduzidas 
por agentes comunitários de 
saúde e equipes de saúde da 
família, que orientam alunos 
e professores sobre medidas 
preventivas”, afi rmou a SES em 
nota ao Correio da Manhã.

Orientações
A SES-DF recomenda que 

alunos com sintomas como 
febre, tosse persistente, dor de 

Tony Winston/Agência Saúde DF

Casos crescem entre crianças de zero a 10 anos

garganta, coriza intensa ou fal-
ta de ar evitem ir às aulas.

O afastamento deve ser 
mantido até a melhora. Caso 
precisem sair de casa, o uso de 
máscara é indicado para redu-
zir a transmissão do vírus.

Outras medidas incluem 
a higienização frequente das 
mãos, principalmente após tos-
sir ou espirrar, e a manutenção 
do esquema vacinal atualizado.

“Reforçamos a importância 
da vacinação e o atendimento 
nas UBS em casos de febre alta 
persistente ou difi culdade para 
respirar”, destacou a SES-DF.

Já a Secretaria de Educação, 
informou que segue as diretri-
zes da SES e da Subsecretaria do 
Sistema de Defesa Civil, vincu-
lada à Secretaria de Segurança 
Pública do DF (SSP-DF).

O parlamentar também destacou que, há um 
ano, apresentou na Câmara dos Deputados o 
projeto de lei 1.295/24, que propõe a utilização 
da Cide-Combustíveis para reduzir o custo das 
passagens, além de já ter enviado pedidos de in-
formações à ANTT sobre os reajustes ocorridos 
no ano passado.

O deputado também criticou o cenário atual e 
a falta de comprometimento com a população: “O 
que está acontecendo é pura falta de sensibilidade 
e compromisso com a população! E nós, como re-
presentantes do povo, não podemos fi ngir que não 
estamos vendo!”


